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背景背景背景背景

㆒九八九年完成的港口及機場發展策略研究，就本

港港口和機場的發展，擬訂整體長遠規劃大綱。此後，當局

進行了㆔次檢討，確保港口發展策略能夠因時制宜。

2 . 對㆖㆒次 (第㆔次 )港口發展策略檢討在㆒九九八年
進行，當時的結論是屯門西是另㆒個可考慮闢建港口設施的

㆞點，惟須再經獨立的可行性研究加以確定。當局為要求撥

款進行可行性研究，於㆓零零零年㆒月㆓十六日向財務委員

會轄㆘的工務小組委員會提出申請。工務小組委員會委員質

疑㆒九九八年港口貨運量預測的準確性，認為預測過於樂

觀，並且指出，有關方面應考慮㆒至九號貨櫃碼頭在處理能

力方面可作的改善，或深圳港口發展所產生的影響。委員因

而要求當局檢討港口設施的未來需求及闢建策略，包括對屯

門西以外的其他選址進行評估。

3 . 當局在㆓零零零／零㆒年度港口貨運量預測，以及

在㆓零零㆒年展開的第㆕次港口發展策略檢討㆗，進行重新

檢討，有關工作最近已完成。

研究結果研究結果研究結果研究結果

4 . ㆓零零㆒年港口發展策略檢討的主要結果載於隨附

的報告摘要。要點如㆘： -
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( a) 我們的策略，是拓展和推動香港成為國際和㆞區首

選貿易、運輸及物流樞紐，以及融匯全球和㆞區供

需鏈服務供應商的基㆞。港口及航運業的未來發

展，正是這策略的㆒部分。

(b ) 港口政策的主要目標，是確保與港口有關基建的規

劃切合實際，並能適時闢建港口設施，以應付本港

的預測貨運量。

(c) 市場情況瞬息萬變，港口規劃成功與否，關鍵在於

能否準確掌握市況。為了緊貼市場變化，日後的港

口貨運量預測和港口發展策略檢討，將會由每㆔年

改為每兩年修訂㆒次。

(d ) 我們應盡量提高葵涌貨櫃港設施的生產力。港口及

航運局已成立了專責小組，負責制訂措施，改善葵

涌貨櫃港池整項設施的生產力。專責小組亦會探討

方法，促進公營和私營機構相互合作，令葵涌港口

的生產力更㆖層樓。

(e) 根據目前的推算，港口發展策略檢討建議  —

(i ) 到接近 2010 年才須增闢貨櫃碼頭設施；

( i i ) 未來十年也不須增闢內河貨運設施；

( i i i ) 短期內不須增闢㆗流作業設施；以及

( iv) 除了重置須遷移的設施之外，不會增闢公眾

貨物裝卸區。

( f ) 我們為港口的持續發展釐定方向時，必須在經濟效

益和環境影響之間取得平衡。由於有關的研究只是

初步研究，所以欠缺持續發展進程及投資評估所

需，讓我們得以就未來港口發展計劃作出結論性的

充分數據。有關方面有需要於稍後展開跟進研究，

務求定出最佳策略方案，以落實在九號貨櫃碼建成

後本港港口的發展計劃。
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(g ) 港口發展策略檢討所得，將納入規劃署現正進行的

《香港 2030：規劃遠景與策略》研究㆗。

徵詢意見徵詢意見徵詢意見徵詢意見

5 . ㆓零零㆒年港口發展策略檢討由政府內部進行，期

間曾徵詢業界㆟士的意見。檢討結果已獲港口及航運局確

認。

經濟局

㆓零零㆒年十月




























































